## ARCHITECTURE SANS FRONTIÈRES QUÉBEC

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

## Architecture Sans Frontières Québec solidaire du peuple ukrainien face à la guerre

Montréal, le 14 mars 2022 — Architecture Sans Frontières Québec (ASFQ), bras humanitaire de l'Ordre des architectes du Québec (OAQ), souhaite exprimer au nom de son équipe et de son conseil d'administration, sa pleine solidarité et compassion envers le peuple ukrainien qui subit les conséquences dévastatrices d'une guerre fratricide depuis l'offensive du 24 février dernier. Ce conflit met en péril la vie de centaines de milliers de civils et a déjà déplacé plus de trois millions de réfugié.e.s. Il a déjà causé des milliers de morts et de blessé.e.s, en plus d'anéantir d'innombrables habitations et joyaux patrimoniaux.

Nous sommes les tristes témoins d'une offensive menée par le régime russe qui bafoue les principaux traités et accords internationaux et annihile, à l'heure actuelle, tout effort de pacification dans cette région du monde.

Le chaos et l'incertitude régnant actuellement, nous nous référons jusqu'à nouvel ordre à nos homologues du réseau <u>Architecture Sans Frontières International</u>, qui suivent attentivement la situation et recensent les besoins de la population. Sachant qu'ils évaluent des stratégies pour venir en aide aux populations et à la communauté des architectes, Architecture Sans Frontières Québec agira selon leurs recommandations et restera attentive aux efforts de reconstruction éventuels, au retour de la paix que nous souhaitons proche. Attentive aux prérogatives du gouvernement canadien, notre équipe reste également disponible pour soutenir tout besoin d'aménagement pouvant découler de l'accueil massif de réfugiés dans la province.

- « Moi-même, ayant vécu une tragédie pareille lors de la guerre au Liban, bombardements massifs et exode de populations, je me sens profondément uni au peuple meurtri ukrainien, et invite toute personne de bonne volonté à se joindre à cet effort collectif de soutien », a déclaré Christian Samman, architecte et président d'Architecture Sans Frontières Québec.
- « Un des défis majeurs dans la crise ukrainienne est le logement de millions de réfugié.e.s dans un délai très court, dans le respect de leur dignité et de l'équilibre des communautés d'accueil. C'est pour répondre à ce défi que l'expertise des architectes et d'autres spécialistes de l'aménagement est requise », a ajouté Faten Kikano, déléguée d'ASFQ pour Architecture Sans Frontières International et membre de l'Observatoire Canadien sur les Crises et l'Action Humanitaires (OCCAH).

ASFQ invite toute sa communauté à aider le peuple ukrianien, en donnant généreusement aux organisations suivantes :

- La <u>Coalition humanitaire Urgence Ukraine</u>
- La <u>Croix Rouge canadienne</u>;
- La <u>Fondation Canada-Ukraine</u>;
- Vostsock SOS qui porte une assistance complète aux personnes touchées par le conflit et aux personnes déplacées à l'intérieur du pays, tout en promouvant la transformation démocratique et les valeurs des droits de l'homme en Ukraine;
- La fondation <u>Voices of Children</u> qui vient en aide aux enfants victimes par la guerre depuis 2015;
- Nexta tv qui diffuse les informations sur les actes d'agression contre l'Ukraine.

Autres moyens d'aider les réfugié.e.s ukrainien.ne.s de façon proactive :

- Trouver ou proposer un emploi pour les architectes-réfugié.e.s au Québec ou dans une autre province du Canada;
- Aide à trouver un logement à des réfugié.e.s au Québec ou dans une autre province du Canada;
- Ne pas diffuser d'informations non confirmées diffusées par des sources inconnues, notamment en provenance des médias sociaux.

Signataires de la présente déclaration d'ASFQ:

Christian SammanBruno DemersFaten KikanoPrésidentDirecteur généralDéléguée d'ASFQArchitecture Sans Frontières QuébecArchitecture SansArchitecture SansFrontières QuébecFrontières International

Contact média : Isabelle Huiban, Directrice communications et partenariats, ASFQ C. : 514 222-4307 | ihuiban@asf-quebec.org